
Bandera Roja

MOVILIZAR A LAS MASAS PARA EL COMUNISMO

PARTIDO COMUNISTA OBRERO INTERNACIONAL * WWW.ICWPREDFLAG.ORG

**Fight for Communism
Luchar por el Comunismo**



“Sin teoría revolucionaria no puede haber movimiento revolucionario”, Lenin ¿Qué Hacer?

EL CAPITALISMO NO SE PUEDE REFORMAR PARA SATISFACER NUESTRAS NECESIDADES

En la última columna sobre dialéctica nos preguntamos cuando es que pasan cosas verdaderamente nuevas en la historia y cuando se repiten los patrones (eventos). Alguna gente sostiene que la historia siempre se repite y que nuestra lucha por el comunismo tiene que terminar como las fallidas revoluciones de Rusia y China. El resto de esta serie mostrará que, en efecto, la revolución comunista no solo puede ser exitosa, sino que también representa el único camino para resolver nuestras necesidades.

En esta columna discutiremos las leyes del movimiento. Es necesario entender lo que Marx llamaba las “Leyes del movimiento del capitalismo” si queremos saber por qué los males del capitalismo deben repetirse. Nuestra tarea ahora debe ser cambiar esas leyes del movimiento movilizándolo a las masas para la revolución comunista.

Una característica clave que distingue una ley de un mero patrón es su necesidad, constreñimiento, o limitación. Una ley de la naturaleza existe cuando las causas naturales obligan que sucedan cosas según cierto patrón general.

Las cosas que no son compatibles con la ley no están obligadas a que sucedan. La segunda ley del movimiento de Newton, por ejemplo, dice que una cosa que se mueve debe cambiar velocidad o dirección a un índice proporcional a la fuerza que actúa en ella. No hay otro patrón del

movimiento posible, es decir, “permitido” por la naturaleza.

Una segunda característica de una ley es la universalidad: una ley es un patrón que siempre o nunca sucede en un sistema específico y bajo condiciones específicas. Lo que sucede siempre pudo ser solamente una tendencia o un promedio estadístico, como la ley del capitalismo que dice que el precio de alguna cosa es proporcional-en promedio-a la cantidad de trabajo que se toma en hacerla. En todo caso, una ley es una regularidad en la que se puede confiar.

El concepto de una ley de la naturaleza es diferente a una pieza de legislación, pero estas cosas tienen algo en común. El elemento común entre las leyes de la naturaleza o economía y las leyes inventadas por un gobierno es el constreñimiento o limitación.

Si un gobierno capitalista se inventa una ley, ellos obligan a la gente a obedecerla por las amenazas de cárcel, multas o la muerte, aun cuando los capitalistas desobedecen sus propias leyes. En la física, las causas naturales fuerzan u obligan el comportamiento de objetos.

Hay, sin embargo, una diferencia básica entre estas dos clases de ley. En la ley de la naturaleza o de la economía, el constreñimiento no se impone del exterior (como los policías y las cortes), pero resulta de factores causales internos.

La ley de la caída en la tasa de ganancias, por

ejemplo, garantiza el descenso del índice de ganancias a menos que ciertas clases de factores contrarios estén presentes. Ésta es una de las leyes del movimiento del sistema capitalista, y es el resultado de los cambios en la tecnología de la producción que son impulsados por la competición entre los capitalistas. Nada fuera de las relaciones económicas del capitalismo hace que esta ley funcione, y no es aplicable en otros sistemas económicos.

A diferencia de la legislación, las leyes económicas y naturales funcionan aun si podemos o no formularlas en un lenguaje. Marx escribió que los acontecimientos al parecer accidentales que ocurren en la competición económica son realizados y regulados realmente por leyes internas. Estas leyes llegan a ser solamente comprensibles cuando muchos acontecimientos son considerados juntos y se analizan cuidadosamente.

La razón por la que debemos considerar las leyes cuando hablamos de la repetición en la historia es porque nos dicen qué patrones tienen que repetirse. No hay ley general que dice que la historia se repite siempre. Para sistemas particulares, sin embargo, hay leyes que determinan que la historia si se repite de maneras específicas, como la ley del movimiento del sistema capitalista que las crisis económicas tienen que darse repetidamente una y otra vez.

La columna siguiente tratará con argumentos contra la existencia de las leyes del movimiento.